

わ か 草

第67号 令和5年7月1日
発行 東京都立東部療育センター
広報委員会
東京都江東区新砂3-3-25



東部アスティバル

六月二十二日（木）二十三日（金）
東部フェスティバルが開催されました。
「遊園地」をテーマに、アトラクションをはじめジャングルの動物と触れ合ったり、恐竜に扮した職員とゲーム等をして楽しめました。
パレードでは光と音の協演を楽しみ、ワールドバザールでは、フロア中に甘い香りを漂わせて、嗅覚味覚を感じながら買い物の体験していただきました。三年ぶりのフェスティバルということもありセンター中で、多くの職員が協力して行事を盛り上げることができました。利用者様もたくさんの方の経験を通じ、色々な表情を見せてくれました。

(教育部 小川)

療育の紹介・行事・活動報告

教育部

東部療育センターの療育部は、看護師・生活支援員（保育士・児童指導員・介護福祉士）・歯科衛生士で構成されています。総勢約百五十名と、センターの中でも最も多くの職員が所属しています。

年々、当時の看護師数は百三名、支援員が三十二名、歯科衛生士二名でした。その後、多少の変動はありますが、ほぼ横ばいの人数で推移しています。

入所者様は、当時三十代の方が最も多く入所されていました。それから十七年の年月が過ぎ、現在は五十代から六十代の方が一番多い状況となつております。利用者様の最も近くにいる療育部職員は、利用者様の変化を敏感に感じています。これまでできていたこと、問題なかったことが最近になり出来なくなっている現状を、日々のお世話をする中で目の当たりにしています。何とか残された機能や能力を最大限に活かす方法はないかと皆で考えています。そのため、日々の活動や行事はこれらのことを見識して計画しています。しかし、この数年のコロナ禍では、活動を拡大したいという意見が多くだったので、ですが、感染状況が許しませんでした。



2020

2021

202

感染対策をしていきながら利用者様と楽しむ様子

日、二十四時間利用者様の傍にいる看護部の職員は緊張の毎日でした。また、通所、外来においては、毎日、

すので、さらに緊張感をもちらながら業務を行ってきました。それは現在も同様です。特に通所はバス添乗の人数制限という対策で通所内での感染は未然に防げています。

時にご家族様からは過剰な対応なのでは：とのご意見もいただきましたが、院内において感染させてなるものかとの一心で対応致しました。

今年の五月に「コロナが五類になり、センターの感染予防対策委員会と連携しながら少しずつ行事内容の拡大に努めています。まだまだ油断できないコロナ感染症です。

利用者様の一一番近くにいる療育部の職員は一日も早く日常が戻り、利用者様がご家族と自由に面会し、一緒に行事に参加できる日を待ち望んでいます。そのために皆で力を合わせて努力しています。

何度も病棟閉鎖も経験し、その都度、これ以上拡大しませんようにと祈りながらお世話をしていました。

開設後、センターは重症心身障害児者入所施設として様々な事を体験しながらの十七年間だった思います。が、何と言っても、この三年間の新型コロナ感染症の体験は、我々に最も大きな影響を与えたのではないかと思います。

感染が始まった頃、職員は自身が感染することよりも利用者様に感染させてしまつたらという恐怖心がありました。そして、ピークを迎えた令和二年にはついに院内においても感染が発生しました。

支援員は限られた行動範囲の中で、また、ご家族との面会もままならない状況のなかで利用者様にいかに楽しんでいただけるか、とそのことばかりを考え、これまで計画したことのない内容を心花こぎや食事・企画・トランジ

氣分だけでもお出かけ気分を感じていただこうとキャンプや料理、映画等の、可能な内容を検討し実行してきました。

一方看護師は感染防止対応に追われる毎日でした。日々の業務に加えて感染防止対策に関連した追加業務、利用者様の活動内容の工夫等、三百六十五



入学式の様子

令和五年度の入学者は中学部一名のみでした。四月七日、病棟内で入学式が開催されました。

コロナ感染症対策のため在校生の参加はできませんでしたが、墨東特別支援学校の校長先生、副校长先生、かもめ分教室の教員、保護者様、副院長、病棟職員など多くの関係者の方々から祝福をうけた入学式となりました。

新中学生は少し大きめの制服でしたが、その姿だけでも成長を感じられました。厳かなうちにも温かい雰囲気の中でお祝いすることができ、とても素敵な式となりました。

令和五年度の入学者は中学部一名のみでした。四月七日、病棟内で入学式が開催されました。

力もめ分教室

